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就公立醫院醫生額外加薪問題，醫管局董事局大會昨
日傳出好消息，一致支持動用醫管局儲備進行額外加薪。
主席梁智仁指，仍需經醫管局財委會審核，審視其財政狀
況可否支持短期及長期服務，預計最快可於11月19日拍
板通過，他對此感到樂觀。至於六年後下一次薪酬水平調
整是否跟隨，梁智仁認為過早揣測無用。公共醫療醫生協
會對醫管局態度表示歡迎，不過爭取尚未成功，要求管理
層釐清加薪是否追溯至去年10月。 大公報記者 張婕舒

公院醫生加薪3%下月拍板
醫管局通過動用儲備 仍需待審核

逾七成人撐林鄭批逼飲鉛水
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短打

黃仲棋馮檢基隔空駁火
距離區議會投票日尚餘一個月。

每逢選舉，總會有候選人之間針鋒相
對的戲碼上演。其中，出選深水埗麗
閣選區、尋求連任的民協 「雙料」議

員馮檢基，昨日就與其徒弟、前民協及民主黨成員黃仲棋隔
空駁火。

事緣黃仲棋昨日向一眾傳媒機構發出 「致民協中委馮檢
基的公開信」，批評馮檢基拒絕與選區對手進行公開辯論直
播，甚至連安排錄影也不願意，因此至今仍未能順利舉行過
一場公開論壇。他又對馮檢基提出質疑，指對方若是真正的
民主派，便不應逃避與對手來一場公開比拼，應同台分享服
務社區的理念。

被 「挑機」的馮檢基不甘示弱，隨即發新聞稿回應黃仲
棋的指控，意圖 「連消帶打」，自辯樂意出席選舉論壇，反
指是其他對手問題，又批評黃仲棋針對他作失實、無意義的
批評， 「感到十分詫異」。

二人各說各話，不論孰是孰非，馮檢基恐怕都會 「一身
蟻」。對於地區選民而言，最重要就是當區議員是否真為民
做實事。兩位反對派候選人與其浪費唇舌互相攻擊，倒不如
做回選舉工程應做之事─向市民交代自己過往所做的政績
，透過政綱公平較量吧。

該區候選人還有獲民建聯和工聯會力撐的陳穎欣。

【大公報訊】記者張婕舒報道：醫管局大
會昨日通過回應政府檢討報告的行動計劃，建
議將九龍西醫院聯網的廣華醫院、黃大仙醫院
等撥入九龍中聯網，令九龍中聯網醫療機構達
11間。醫管局主席梁智仁指重組並非因為 「山
頭主義」問題，而是為了方便病人，預計重組
後九龍中聯網病人跨區求診比例將由62%降至
30%。此外措施亦包括改善急症室工作流程，
盡早評估緊急病人情況。政府歡迎此計劃。

昨日公布的三年工作計劃建議，將九龍西
及九龍中聯網重新劃界，明年第三季提交詳細
實施方案，2016年年底施行有關行政安排。重
組後原本屬於九龍西的廣華醫院、黃大仙醫院
、聖母醫院將被劃入九龍中聯網，加上未來落
成的啟德醫院及兒童醫院，九龍中聯網將擁有
11個醫療機構，成為 「超級聯網」。

方便病人減少跨區診症
醫管局行政總裁梁栢賢表示，重組是為方

便病人，因現時九龍中聯網超過60%病人到其
他區就診，再回到本區康復，造成護理持續性
不理想問題。主席梁智仁則指，重組是依據人
口分布，可令資源分布更為均衡，重組前九龍
三個聯網的人口介乎50萬至190萬，重組後則
為110萬至130萬，差距明顯拉近。重組後的九
龍中跨聯網就診比例將由62%降至30%，九龍
西聯網則由13%降至9%。

梁智仁續指，此次行動計劃提出120多項
措施，並制定具體時間表及路線圖，醫管局有
信心於三年內落實，並將定期公布進展。除聯
網重新劃界外，計劃還提出多項措施縮短門診
輪候時間，包括將骨科專科例行個案轉往家庭
醫學診所跟進，採取跨聯網、跨專科形式跟進
精神科穩定新症等。醫管局又額外向人均資源
較匱乏的九龍東、新界東、新界西聯網額外撥
款三億元，加強病人服務。

政府歡迎醫管局發表的行動計劃，食物及
衛生局發言人表示，在督導委員會各項建議得
以全面推行的情況下，有信心醫管局能在面對
人口老化、慢性疾病日趨普遍等挑戰時，繼續
有效履行於雙軌醫療制度下作為公營醫療系統
基石和提供全民安全網的角色。政府將密切監
察醫管局工作，確保各項建議適時全面推行。

【大公報訊】記者梁康然報道：有 「
長洲覆核王」之稱的郭卓堅曾就2012年政
府通過修訂遞補機制提出司法覆核，敗訴
後再上訴，早前上訴庭已駁回有關覆核，
至昨日頒下判詞，並再次強調，議員以什
麼理由參選或辭職屬政治問題，法庭不會
處理法律爭拗。

入稟人郭卓堅在2012年以修訂草案會
「剝奪巿民參選及投票權」，提出司法覆

核。2014年三月被高等法院判處敗訴。郭
卓堅不服，至本年九月九日以 「一刀切將
辭職議員視為濫用制度，將損害全港市民
的參政權利。」提出上訴。但即日被上訴
庭駁回。

上訴庭昨日頒下判詞，上訴庭法官潘

兆初認為，是次立法會修例明顯曾考慮政
治因素，但法庭並非讓人爭議政治問題的
論壇，亦非用來測試社會上的政治爭拗是
否合法。如要討論或研究有關問題應到立
法會。

入稟人提出的理據，主要爭論點有二
，分別是議員是否有憲制權利，去辭職
再參加補選，以確定選民的意向；二是
有何議題才足以讓議員辭職後再參選。
由於兩點都是政治爭議，與法律上對錯
無關，因此法庭不會介入，裁定駁回有
關上訴。

潘兆初另外補充稱，如有真確的法律
爭議，法庭依然會確保所有立法程序都是
依法進行。

譚志源訪穗交流合作
【大公報訊】政制及內地事務局局長譚志源今日訪問廣州

市，了解當地的最新發展。漁農自然護理署和食物環境衛生署
的官員亦會參與行程。

訪問期間，譚志源會與廣州市副市長蔡朝林會面，就香港
與廣州的合作事宜交換意見，亦會參觀香港賽馬會從化馬匹訓
練中心及一個註冊供港蔬菜種植基地。

譚志源會於今日晚上回港。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：就 「逼官員飲
鉛水」事件，政務司司長林鄭月娥日前表明有關要
求並不合理，已指示官員以後不能接受此等屈辱。
一項網上調查顯示，超過七成受訪者贊成林鄭月娥
有關說法。部分人認為，以激烈言辭辱罵官員，甚
至強迫官員飲鉛水，做法並不理智，亦無助解決食
水含鉛問題。

立法會上周五否決引用特權法調查食水含鉛事
件。林鄭月娥在會上發言時指出，反對派故意製造
市民與官員矛盾，例如部分人在屋邨大會上辱罵官
員、逼官員 「飲鉛水」。

她透露，已向政府內部發出指示，任何官員日
後出席這類場合都 「不能接受」這種 「屈辱」，認
為這是維護個人與特區政府的尊嚴。

「經濟通」網站與《晴報》聯合舉辦網上調查
，詢問受訪者： 「林鄭月娥表示官員被迫 『飲鉛水
』是屈辱，及發出內部指示，以後不能接受這種屈
辱。你贊成此做法嗎？」共有近1200人回應，其中
73%受訪者表示 「贊成」，只有兩成半人 「反對」

， 「無意見」者有2%。

網民斥反對派無道德
多位網民留言對林鄭月娥的言論表示支持。網

民 「昨日的我」表示： 「鉛水事件，本身係制度有
問題，因為以前香港大部分樓宇都唔係用銅喉，唔
需要再用燒焊接駁，所以收樓驗水時根本無人會走
去驗鉛。就算D官真係有錯，利用群眾壓力，強迫
別人就範，這些人士究竟有無道德？今次強迫飲水
，若下次要逼人下跪，難道D官就要一一就範？國
有國法，家有家規，官做錯自然要負上相應的責任
，而唔係由一班人私下審判。」

網民 「Thomas200」則批評有 「政棍」為選票
，不斷做出一些煽情又唔理智的行動，如逼官員飲
鉛水： 「孔夫子教人 『己所不欲，勿施於人』。咁
簡單的道理都唔識。電視畫面就好像見到一班近乎
瘋癲的人在肆意辱罵出席官員，而不是來尋找解決
方案。」

沙田溫莎幼園食水含鉛超標
【大公報訊】教育局昨公布最新一批33間幼稚園驗水結果發現，沙田溫

莎中英文幼稚園一個取自廚房固定熱水罉的食水樣本含鉛量為每公升64微克
，超出世衛標準5.4倍。據該幼稚園表示，涉事熱水罉是供教職員及學童飲
水，現時教職員中並無懷孕或授乳婦女，衛生署將安排該校三名學童驗血。

教育局已發信通知幼稚園、學生家長和教職員驗水結果，稍後亦會提供
相關資訊和驗血安排資料。截至昨日，政府已為414所幼稚園及28間學校抽
取共1058個食水樣本中，暫有六所幼稚園、共八個同樣是取自固定熱水罉的
樣本超標，其餘樣本均符合標準。

醫管局未跟隨公務員薪酬調整，為高級員工額外加薪3%，日前引
發1300名醫生靜坐抗議。醫管局董事局昨日下午召開閉門會議討論此事
，醫管局主席梁智仁會後宣布好消息，指董事會一致支持動用醫管局儲
備跟隨公務員加薪，不過需經醫管局財務委員會審核，檢視財務狀況可
否支持長期及短期發展，以及會否影響其他服務，他對此感到樂觀，希
望財委會10月底加開會議，預計最快可於11月19日大會上正式拍板通
過。

3000多員工 涉兩億開支
醫管局行政總裁梁栢賢則指，今次額外加薪共影響3000餘名員工，

涉及兩億元開支，而現時醫管局有約30億元儲備，但非用作經常性開支
。至於未來是否嚴格跟隨公務員薪酬調整，他指需要再行商議，今次會
議亦有討論到未來醫管局是否自行做薪酬水平調查。至於未來能否繼續
動用儲備加薪，仍需視乎醫管局財政的持續性。

許多參與靜坐的醫生都提及，2009年醫生跟隨公務員減薪共渡時艱
，為何今次加薪卻無醫生份。梁智仁解釋指，兩次變動是跟隨兩套系統
，一年一檢的公務員每年薪酬調整涵蓋醫管局等資助機構，過往減薪亦
是跟隨這套機制。而今次額外加薪是公務員每六年一檢的薪酬趨勢調查
，政府講明不涵蓋資助機構。至於六年後再次調整醫管局是否跟隨，他
指現時揣測為時太早，到時可能政策已發生改變，因此討論不會有實質
結果。

食物及衛生局局長高永文昨晨在電台節目表示，有信心解決此次事
件，因為醫管局開支撥款是一筆過，管理層已與政府檢視過，醫管局近年
現金流可應付今次調整，但長遠是否繼續作此安排需醫管局再考慮。

促釐清能否追溯至去年10月
發起靜坐行動的公共醫療醫生協會就醫管局大會支持醫生加薪3%

，發聲明表示歡迎。協會會長陳沛然表示，對醫管局管理層的正面回應
感到在意料之外，不過加薪安排仍需經由財委會及董事局通過，未算爭
取成功，協會亦要求管理層釐清，加薪能否追溯至去年10月1日。他續
指，協會在下月19日董事局再次開大會之前，不會有進一步行動，協會
要求醫管局薪酬架構與公務員掛鈎，除非各方對未來薪酬機制達成其他
共識。

▲林鄭月娥早前在立會表示，特區政府從來都沒迴避
食水含鉛超標責任問題 資料圖片

醫管局行動計劃重點內容
計劃內容

1.將九龍西聯網的黃大仙區及旺角區劃入九龍中聯
網
2.動用三年額外撥款供九龍東、新界東及新界西聯
網實行補充計劃
3.重新組合由同一醫院行政總監管理的醫院，安排
職位輪調
4.制定及推行重新聘用計劃，吸納退休職員

5.發展將骨科專科例行個案轉往家庭醫學診所跟進

6.推行精神病中央協調跨網預約先導計劃
7.讓急症室緊急個案及早獲得評估及診治
資料來源：醫院管理局

時間表
2016年第三季提交詳細實施方案，
2016年底落實行政安排

2015/16至2017/18年度

今年12月提交建議，三年內分階段落實

今年第二季至2017/18年度
已開始籌劃，經2017/18周年工作規劃
推行
今年第四季開始
2016年第一季開始

各界爭攜器材搭港鐵 學者憂失控

遞補機制覆核駁回
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【大公報訊】記者陳卓康報道：攜帶大型行李乘坐港鐵的爭議沒
完沒了，港鐵擬於下月起試行 「樂器登記制」，容許乘客於非繁忙時
段登記後攜帶稍大於現行尺寸規定的樂器入閘，引發體育、武術、文
康各界相繼要求所用器材應有同類安排。港鐵允逐一與各界團體會面
聽取意見，但學者憂慮他日倘開放不同類型器材登記後入閘，情況將
難以控制。

近半市民支持登記制
立法會議員馬逢國昨晚舉行研討會，討論近日港鐵處理大型樂器

入閘的新安排，音樂界、體育界、武術界均有派代表出席。馬逢國委
託新論壇進行的調查，過去一星期訪問1332名市民，45.3%支持港鐵
推出登記制，36.4%支持制度但認為可以再放寬，亦有36.9%擔心機制
被濫用。

古箏演奏家、「箏音樂」主席鄒勵娟指出，古箏有不同尺寸，普遍
使用款式163厘米，過往攜乘港鐵相安無事，不理解現時推出登記制
反而增加限制，學生如不能乘坐港鐵難以出行比賽。擔任交響樂團指
揮的麥先生形容，音樂人根本不會攜帶豎琴等超大型樂器乘坐港鐵，
如港鐵容許攜帶大提琴就沒有問題，但有很多外國音樂人在港活動，
事件傳出後已損害香港形象。

港協暨奧委會副會長劉掌珠表示，個別運動員比賽需要乘坐港鐵
，將會收集各總會的意見向港鐵反映。香港武術聯會總幹事趙婉兒稱
，曾有攜帶散打物資的武術運動員，乘坐東鐵赴深圳趕搭飛機到國內

比賽，在上水站被當成 「水貨客」拒入閘，多番解釋仍不果，後來她
趕至協助碰上職員換班，另一職員卻准許兩人入閘，批評港鐵對職員
指引不清。

理大土木工程學系副教授熊永達慨嘆 「世上本無事」，事件因 「
水貨客」變得複雜，建議港鐵約見個別團體討論攜帶器材乘車問題，
但擔心他日開放不同器材登記制後，各界發動會員登記，情況將一發
不可收拾。港鐵公司事務總監蘇家碧表示，現時先試行大型樂器的登
記制度，於早上8時15分之前的非繁忙時間可方便學生，承諾之後約
見文體康樂不同界別的團體，了解不同器材及容器的尺寸再作研究。

◀立法會議
員馬逢國（
中）與體育
界、音樂界
及港鐵代表
舉行研討會
大公報記者
陳卓康攝

▲醫管局董事局大會昨日一致支持動用儲備為醫生加薪3%。右為梁智仁，左為梁栢賢
大公報記者麥潤田攝

選舉處刪違基本法政綱
【大公報訊】記者冼國強報道：政綱

口號主張 「香港建國」的區議會選舉油尖
旺櫻桃區三號參選人 「中出羊子」，日前
遭選舉事務處警告其口號違反基本法後仍
拒絕修改，處方昨通知 「中出羊子」決定
刪除該口號而不作另行通知。

鼓吹 「港獨」的嶺南大學中文系助理
教授陳雲徒弟 「中出羊子」（身份證名字
，原名鍾銘麟，別名 「昭明公主」），竟
以 「香港建國」為參選區議會選舉政綱，
選舉事務處周二通知指他於政綱內 「香港
建國」字句與基本法第一條 「香港特別行
政區是中華人民共和國不可分離的部分」

有 「根本性牴觸」，違反選舉規定，要求
他限時內刪除有關字句及重新遞交政綱。

「中出羊子」接訊拒絕刪改，又狡稱
基本法有修憲機制，他提倡香港建立 「中
華人民共和國附屬國、邦聯國或完整主權
國」，又謂會提出司法覆核 「玩大佢」。
「中出羊子」昨晚在個人網站貼出選舉事

務處的電郵回覆稱，處方經仔細考慮他的
解述及相關法律意見後，認為未有足夠理
據改變處方早前建議的做法，由於他已表
示反對有關修改，不會提交修訂表格，故
處方代為刪除不作另行通知。大角咀櫻桃
區參選人尚有鍾澤暉及民主黨林浩揚。


